

# SOMOS DEI

Boletín semestral Departamento Ecuménico de Investigaciones

El 2025 comenzó con fuerza, con desafíos y encuentros que nos renuevan. En estos primeros seis meses, hemos sostenido con ternura y firmeza nuestra apuesta por la justicia, el pensamiento crítico y el acompañamiento colectivo. Cada taller, intercambio, publicación y acogida ha sido una semilla para imaginar y construir otros mundos posibles.

Nos hemos reencontrado en diversos territorios de Abya Yala, hemos abierto nuestras puertas a quienes defienden la vida, y hemos tejido nuevos lenguajes para resistir los discursos autoritarios y fundamentalistas.

Este boletín recoge parte de ese caminar colectivo: las acciones de Casa DEI, el fortalecimiento de nuestras prácticas formativas, la proyección de nuevas campañas de comunicación, los procesos de monitoreo que nos ayudan a aprender y mejorar.

## EN ESTE NÚMERO

**2** SOSTENIBILIDAD INSTITUCIONAL

**3** FORTALECIMIENTO INTSITUCIONAL

**6** TEJIENDO ALIANZAS EN LA DEFENSA DE LA RED DE LA VIDA

**10** PROCESOS DE FORMACIÓN

**13** PROYECCIÓN A LAS COMUNIDADES

**15** BIENESTAR Y SALUD INTEGRAL

# SOMOS DEI

Boletín semestral Departamento Ecuménico de Investigaciones

## SOSTENIBILIDAD INSTITUCIONAL

Durante estos meses, seguimos impulsando la creación y gestión de proyectos que fortalecen nuestros procesos y abren nuevas vías para diversificar nuestros recursos. Este camino hacia la sostenibilidad nace del esfuerzo conjunto, el compromiso del equipo y las alianzas solidarias que nos respaldan.

Paralelamente, mantenemos disponibles nuestros espacios de alquiler de salones y hospedaje en el DEI, facilitando que organizaciones sociales, movimientos y colectivos aliados puedan realizar sus actividades. Nos entusiasma que nuestro espacio continúe siendo un punto de encuentro, formación y articulación.

Reconocemos al equipo administrativo, que con su dedicación cuida cada detalle para brindar un ambiente cálido, seguro y acogedor para todas las personas que nos visitan.



Para consultas sobre estos servicios, escribinos a: [contabilidad@deicr.org](mailto:contabilidad@deicr.org)



# SOMOS DEI

Boletín semestral Departamento Ecuménico de Investigaciones

## FORTALECIMIENTO INSTITUCIONAL

### **¡ESTRENAMOS SITIO WEB!**

Después de meses de trabajo colaborativo, nos alegra anunciar que ¡el DEI tiene una nueva casa digital! Esta renovación no es solo un cambio estético: es una apuesta política y estratégica por fortalecer nuestra comunicación con las personas, organizaciones y comunidades que caminan con nosotras.

Con el acompañamiento de LeMat Studio, realizamos un proceso integral de migración, rediseño y reestructuración de nuestro sitio web institucional. A lo largo de varias semanas, dialogamos sobre nuestras necesidades, revisamos nuestros contenidos, repensamos nuestras formas de decir y, sobre todo, buscamos que la nueva web reflejara el corazón del DEI: su historia, su diversidad, su compromiso ético y su apuesta transformadora.

La nueva plataforma está pensada para facilitar el acceso a nuestros recursos, noticias, boletines, publicaciones, materiales formativos y campañas. También nos permite visibilizar mejor los procesos que acompañamos y las luchas que tejemos desde una fe comprometida con la vida, la justicia social, los derechos humanos y los territorios.

Este relanzamiento es también una invitación: a conocernos, a aprendernos, a compartirnos y a seguir entrelazando voces desde todos los rincones de Abya Yala.

**INGRESE AQUÍ**



[www.deicr.org](http://www.deicr.org)

# SOMOS DEI

Boletín semestral Departamento Ecuménico de Investigaciones

## FORTALECIMIENTO INSTITUCIONAL

Durante tres días del mes de marzo, en el DEI realizamos el segundo taller de un proceso formativo enfocado en el fortalecimiento de capacidades en monitoreo de proyectos. Esta etapa reunió a integrantes de Cenderos, el Colectivo de Derechos Humanos Nicaragua Nunca Más y el equipo del DEI, con el propósito de profundizar en herramientas para la sistematización, el análisis y la visualización de datos de monitoreo.

El proceso ha sido coordinado por Anne Kevenhorster, cooperante del DEI, y facilitado en colaboración con el consultor Alexander Vargas, especialista en la materia. Este espacio formativo busca mejorar las prácticas de seguimiento y evaluación que aporte a los procesos de transformación social que impulsamos desde nuestras organizaciones.



# SOMOS DEI

Boletín semestral Departamento Ecuménico de Investigaciones

## FORTALECIMIENTO INSTITUCIONAL

### Nuevos rumbos y nuevas llegadas

En mayo, despedimos con gratitud a nuestro compañero Daniel Fernández Vásquez, quien inicia una nueva etapa profesional. Agradecemos profundamente su compromiso, sensibilidad y el camino recorrido junto a nosotras. Le deseamos lo mejor en sus nuevos proyectos, con la certeza de que seguirá sembrando esperanza donde vaya.

También nos despedimos de Nina Rusch, quien formó parte del equipo como asistente de comunicación a través del programa Professionals Exposure Program (PEP) de Mission 21. Tras diez meses, Nina regresa a Suiza. Le deseamos un buen retorno, agradeciendo su aporte, energía y disposición. ¡Esperamos que su tiempo en Costa Rica haya sido significativo!

Al mismo tiempo, damos la bienvenida a Ingrid Torres Solano como nueva integrante del equipo de Casa DEI. Ingrid es licenciada en Psicología por la Universidad de Costa Rica y cuenta con seis años de experiencia en acompañamiento psicosocial a personas solicitantes de refugio y sobrevivientes de violencia basada en género, así como un sólido recorrido en la defensa de los derechos humanos. Nos alegra profundamente que se sume a este caminar colectivo.



# SOMOS DEI

Boletín semestral Departamento Ecuménico de Investigaciones

## TEJIENDO ALIANZAS EN LA DEFENSA DE LA RED DE LA VIDA

### CASA DEI

Durante el primer semestre de 2025, Casa DEI brindó acompañamiento integral a 13 personas provenientes de distintos territorios de Abya Yala. Estas personas, encontraron en el DEI un espacio seguro para su recuperación emocional, fortalecimiento de capacidades y reconexión con sus proyectos de vida.

Por otro lado en el marco de nuestra apuesta por la construcción de saberes desde la práctica, publicamos dos documentos clave:

*"Fortalecimiento de la defensa de Derechos Humanos y de la Tierra en comunidades de Abya Yala"*, que recoge los aprendizajes, metodologías y reflexiones surgidas de este importante proceso regional de formación.

*"Cuidando a quienes cuidan: acompañamiento psicosocial a personas defensoras de la vida desde Casa DEI"*, una herramienta que sistematiza nuestra experiencia de acompañamiento psicosocial, ofreciendo orientaciones prácticas para organizaciones que desarrollan procesos similares.

[DESCARGUE AQUÍ](#)

[VIDEO MEMORIA](#)

[DESCARGUE AQUÍ](#)

# SOMOS DEI

Boletín semestral Departamento Ecuménico de Investigaciones

## TEJIENDO ALIANZAS EN LA DEFENSA DE LA RED DE LA VIDA

### Intercambios territoriales

En marzo, una delegación conformada por Andrés Cambronero, coordinador de Casa DEI, y Natalia Serrano, coordinadora de Comunicación e incidencia, viajó a Cali, Colombia, para participar en un intercambio de experiencias con la Red Amplia La Colcha y otros procesos organizativos comunitarios. En estas jornadas de trabajo, se abordaron temas clave como el liderazgo comunitario, la incidencia política y el fortalecimiento organizacional desde las metodologías comunitarias emancipatorias, la educación popular y la comunicación popular.

Como fruto de este proceso, se realizaron dos videos de sistematización que recogen los principales aprendizajes, reflexiones y desafíos compartidos durante el intercambio. Ambos materiales buscan servir de inspiración y herramienta metodológica para otras experiencias en la región.

**VIDEOS MEMORIA**

**NOTA ESCRITA**



# SOMOS DEI

Boletín semestral Departamento Ecuménico de Investigaciones

## TEJIENDO ALIANZAS EN LA DEFENSA DE LA RED DE LA VIDA

Posteriormente, a finales de abril e inicios de mayo, el equipo de Casa DEI viajó a Minas Gerais, Brasil, para colaborar con el Centro de Estudios Bíblicos (CEBI) en el marco del proceso formativo Casa del Pueblo.

Durante este espacio, Andrés Cambronero y la teóloga feminista Nancy Cardoso facilitaron un taller que colocó al cuerpo como eje metodológico y político dentro de las prácticas participativas y organizativas.

Este encuentro contó con la participación de liderazgos comunitarios de diversos estados de Brasil, entre ellos Minas Gerais, São Paulo, Río de Janeiro y Espírito Santo, además de integrantes del Movimiento Sin Tierra (MST).



# SOMOS DEI

Boletín semestral Departamento Ecuménico de Investigaciones

## TEJIENDO ALIANZAS EN LA DEFENSA DE LA RED DE LA VIDA

Por otra parte, en el mes de mayo se desarrolló una capacitación dirigida a una organización costarricense dedicada a brindar refugio a periodistas en situación de exilio, enfocada en el fortalecimiento de capacidades para el acompañamiento psicosocial a personas defensoras de derechos humanos en desplazamiento forzado.

Estos intercambios territoriales son parte de la estrategia de Casa DEI para seguir construyendo complicidad regional, fortaleciendo saberes compartidos y promoviendo prácticas de cuidado integral con enfoque liberador y comunitario.



# SOMOS DEI

Boletín semestral Departamento Ecuménico de Investigaciones

## PROCESOS DE FORMACIÓN

### Taller socio-teológico 2025

Del 12 de mayo al 6 de junio de 2025, el DEI llevó a cabo una nueva edición del Taller Socio-Teológico (TST) bajo el lema: *“Voces y realidades de la movilidad humana: el derecho a las culturas y espiritualidades en tránsito”*.

El taller reunió a 17 personas talleristas provenientes de 12 países de América Latina, quienes durante cuatro semanas participaron en un proceso formativo profundo y transformador, atravesado por el diálogo teológico, político y comunitario.

Entre los principales objetivos del TST 2025 destacaron:

- Profundizar en diversas conceptualizaciones sobre movilidad humana, entendiendo sus múltiples dimensiones políticas, económicas, culturales, religiosas y ambientales.
- Introducir la Teología de la Liberación y el enfoque de la persona migrante como sujeto teológico, rescatando las luchas, resistencias y espiritualidades que acompañan los procesos migratorios.
- Escuchar las voces de las personas en movilidad humana, visibilizando sus trayectorias, desafíos y logros en contextos de tránsito y acogida.
- Fomentar redes y acciones conjuntas entre las organizaciones participantes, fortaleciendo una espiritualidad liberadora que sustente el trabajo colectivo en defensa de la dignidad y los derechos de las personas migrantes.

# SOMOS DEI

Boletín semestral Departamento Ecuménico de Investigaciones

## PROCESOS DE FORMACIÓN

El taller incluyó una serie de espacios complementarios que enriquecieron el proceso formativo:

- **Visita de estudiantes de Pedagogía de la Universidad Nacional (UNA):** Quienes participaron en un espacio de intercambio metodológico junto a las personas talleristas, conociendo de cerca las prácticas pedagógicas del DEI.
- **Ciclo de conversatorios “Voces Migrantes”:** Realizado durante la tercera semana del taller, donde periodistas, comunidades indígenas, mujeres migrantes, personas defensoras de derechos humanos, representantes de casas de acogida y miembros de la pastoral migrante de México compartieron sus testimonios y luchas. Estos conversatorios contaron también con la participación de voluntarios del Programa de Pasantías y Voluntariado del DEI (PPM) y otros invitados especiales.
- **Participación en el III Encuentro Interuniversitario sobre Interculturalidad:** Que tuvo lugar en el DEI durante una jornada de trabajo, donde se reflexionó colectivamente sobre el tema de “Las resistencias”, en diálogo con estudiantes, docentes y activistas.



# SOMOS DEI

Boletín semestral Departamento Ecuménico de Investigaciones

## PROCESOS DE FORMACIÓN

El TST fue muy bien valorado por las personas participantes, quienes destacaron el enfoque transformador del proceso. Como resultado, quedaron delineadas acciones colectivas de incidencia y acompañamiento, que seguiremos impulsando en los próximos meses.

Adicionalmente, continuamos participando en espacios de articulación internacional, como el Comité Ejecutivo de Mission 21, preparando nuestra Asamblea Continental de octubre y aportando a los diálogos globales rumbo al Sínodo de Mission 21 que se realizará en julio 2025.

Además, seguimos en el proceso de revisión de artículos para el número 174 de la revista PASOS, que verá la luz próximamente, y avanzamos en la organización de nuestro próximo Seminario de Lectura Populsr de la Biblia (SLPB), programado para septiembre 2025.



# SOMOS DEI

Boletín semestral Departamento Ecuménico de Investigaciones

## PROYECCIÓN A LAS COMUNIDADES

Durante este primer semestre de 2025, desde el área de Comunicación e Incidencia, hemos fortalecido nuestras acciones de proyección hacia las comunidades, apostando por narrativas que acompañen las luchas, amplifiquen las voces de resistencia y fortalezcan procesos de transformación social.

### Cierre segunda temporada “Diálogos Impensados: Hablemos desde la esperanza”

En el ámbito de la producción de contenidos, lanzamos el último episodio de la segunda temporada del podcast “Diálogos Impensados: hablemos desde la esperanza”, donde reflexionamos junto a Denis Silva (CEBI, Brasil) y Silvia Regina de Lima Silva (DEI) sobre el poder de la Lectura Popular de la Biblia como herramienta de resistencia frente a los fundamentalismos.

¡ Último episodio  
segunda temporada!

DIÁLOGOS IMPENSADOS,  
HABLEMOS DESDE  
LA ESPERANZA

### Episodio 4

Ante los fundamentalismos...  
Lectura popular de la biblia



**ESCUCHE AQUÍ**

# SOMOS DEI

Boletín semestral Departamento Ecuménico de Investigaciones

## PROYECCIÓN A LAS COMUNIDADES

### Campaña regional “Fe y Democracia”: Narrativas de esperanza frente los autoritarismos

Durante estos meses, avanzamos de manera significativa en la construcción de la campaña regional “Fe y Democracia”, una iniciativa conjunta del DEI, la Universidad Bíblica Latinoamericana (UBL), la Facultad de Teología y Religión (AETE) y el Seminario Andino San Pablo, con el apoyo de Mission 21.

En un contexto donde los discursos autoritarios y antiderechos se expanden en América Latina, esta campaña busca contrarrestar esas narrativas y proponer una mirada esperanzadora, desde una fe viva y comprometida con la dignidad y los derechos humanos y de la naturaleza.

Una gran noticia que nos llena de entusiasmo fue la selección de “Fe y Democracia” para las Becas ECOS 2025 del Inspiratorio, un reconocimiento a iniciativas de comunicación transformadora en la región.

Gracias a esta beca, hoy contamos con:

- Formación especializada en narrativas y comunicación estratégica.
- Asesoría técnica para el diseño de identidad gráfica y mensajes públicos.
- Herramientas para evaluar impacto y alcance narrativo.
- Apoyo metodológico para fortalecer nuestra incidencia colectiva.

# SOMOS DEI

Boletín semestral Departamento Ecuménico de Investigaciones

## BIENESTAR Y SALUD INTEGRAL

En el DEI entendemos el bienestar como un proceso integral que cuida el cuerpo, la mente y el espíritu. Por eso, durante este semestre, continuamos promoviendo espacios de encuentro, movimiento y reconexión, abiertos tanto a nuestro equipo como a la comunidad en general.

### Clases de baile:

Cada martes a las 7:00 p.m., el DEI en Sabanilla se llenó de música, ritmo y alegría. Las clases de baile se convirtieron en un espacio para celebrar la diversidad de cuerpos y energías, donde cada persona pudo moverse a su propio ritmo, liberar tensiones y disfrutar del encuentro colectivo. Para más información, contactar a Caro: 8874-6088.

### Clases de yoga:

Para quienes buscaron momentos de calma y conexión interior, los lunes y jueves ofrecemos clases de yoga facilitadas por Checho Mora, con opciones para niveles principiante e intermedio. Para más información comunicarse al 8663-5688

### Sesiones de Biosalud y Sintergética:

Nuestro compañero Francisco Mejía, conocido cariñosamente como “Pacho”, continúa ofreciendo sesiones individuales de Biosalud y Sintergética, abiertas a la comunidad. Estos espacios brindan la posibilidad de conectar con el cuerpo físico, emocional y energético, favoreciendo el equilibrio y el bienestar integral.

Para más información o para agendar una cita con Pacho: 8927-9686.

# SOMOS DEI

Boletín semestral Departamento Ecuménico de Investigaciones

## AGRADECIMIENTOS

Desde el DEI queremos expresar nuestro profundo agradecimiento a todas las organizaciones, colectivos y personas que han caminado a nuestro lado durante este semestre.

Su confianza, compromiso y apoyo constante son la base que sostiene y potencia cada uno de nuestros procesos. Gracias por creer en nuestra misión y por sumarse a la construcción de justicia, dignidad y esperanza en nuestros territorios.

Un reconocimiento especial a Pan para el Mundo, Mission 21, Iglesia Unida de Canadá, Red Amplia la Colcha y PUENTES, por su acompañamiento comprometido y solidario, que hace posible que nuestro trabajo siga creciendo y llegando a más personas y comunidades.

